Landkreis Ahrweiler

Beschlussvorlage

Abteilung: 1.4 - Strukturentwicklung

Fachbereich: 4 - Frau Toenneßen

Frau Zavelberg (Tel. 02641/975-576) Frau Schlich (Tel. 02641/975-527) Sachbearbeiter:

Aktenzeichen:

Vorlage-Nr.: 1.4/089/2023

Tagesordnungspunkt

Beratungsfolge:	Sitzung am:	ö/nö:	Zuständigkeit:
Kreis- und Umweltausschuss	06.03.2023	öffentlich	Kenntnisnahme

Bericht Klimaschutz und Energiewende 2022

Beschlussvorschlag:

Der Kreis- und Umweltausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.

Darlegung des Sachverhalts / Begründung:

In seiner Sitzung vom 10.06.2011 hat der Kreistag Ahrweiler beschlossen, seinen Beitrag zur notwendigen Energiewende zu leisten. Dabei wurde das Ziel formuliert, die im Kreis Ahrweiler benötigte Energie langfristig vollständig aus regenerativen Energien zu gewinnen. Dabei soll als erstes Ziel der Strombedarf bis zum Jahr 2030 bilanziell zu 100 % aus erneuerbaren Energien gedeckt werden.

Bereits seit vielen Jahren engagiert sich der Kreis Ahrweiler für eine nachhaltige Energiewirtschaft. Zur Umsetzung des 100 % EE-Beschlusses sind bereits eine Reihe von Maßnahmen durchgeführt bzw. initiiert worden. In der Sitzung des Kreisund Umweltausschusses vom 27.08.2012 wurde der erste Statusbericht vorgelegt.

Im Rahmen der im Oktober 2019 beschlossenen Klimaschutzinitiative des Kreises Ahrweiler wird mit dem Klimaschutzbericht nun ein umfassendes Werk präsentiert, dass die Gesamtheit der Klimaschutzaktivitäten des Kreises Ahrweiler abbildet: Er enthält die Fortschreibung der Statusberichte der vergangenen Jahre um die inzwischen stattgefundenen Entwicklungen und Tätigkeiten und wird zudem um die Berichte aus den Fachprojekten Naturschutzgroßprojekt Obere Ahr - Hocheifel und dem Projekt "Artenreiche Wiese - Lebensraum für Biene, Schmetterling & Co." erweitert.

Da durch die Folgen der Naturkatastrophe die Kräfte des Eigenbetriebs Schul- und Gebäudemanagement der Kreisverwaltung stark gebunden sind, wurde für das Jahr 2022 kein Energiebericht erstellt.

Mit der Entscheidung, eine gemeinsame Beschlussvorlage zum 100 % EE-Ziel und zur Umsetzung des EnAHRgie Energiekonzeptes aufzusetzen und darüber in den kommunalen Gremien entscheiden zu lassen, wurde der Grundstein für eine regionale Zusammenarbeit gelegt. Wie dabei verabredet, stellt der Statusbericht neben den bereits aufgeführten Aktivitäten des Kreises auch die entsprechenden Maßnahmen der Kommunen dar und wird damit deutlich umfassender. Dabei wurden seitens der Kommunen unterschiedliche Aktivitäten im Bereich Energieeffizienz oder Mobilität gemeldet. Denn auch in den Kommunen wurden bereits verschiedene Aktivitäten durchgeführt, die das 100% EE-Ziel unterstützen und die in diesem umfassenden Bericht dargestellt werden. Der Bericht ist eine aktuelle Standortbestimmung auf dem Weg zur 100 % EE-Region.

Im Auftrag

Anja Toenneßen

Anlagen zur Vorlage:

• Bericht zum Klimaschutz und zur Energiewende im Kreis Ahrweiler